

自分自身に誇りを持ち、自他を尊重し、未来を切り拓く人間の育成

伊里中だより

夢の中へ

令和7年1月31日
備前市立伊里中学校

校訓
自律・愛・創造

新年明けましておめでとうございます!!

新しい年が始まりました。いよいよ令和6年度最後の学期です。3学期は1年の締めくくりをする学期です。「終わりよければすべてよし」と言われます。今年度のまとめをするとともに、来年度への準備をしていきましょう。

さて、今年の十二支は「巳」(み)。より正確に言うと「乙巳」(きのとみ)の年。一説には、「乙」は「未だ発展途上の状態」を表し、「巳」は「植物が最大限に成長した状態」を表し、そこから「これまでの準備や努力が実を結び始める」という意味があるそうです。これまでの努力の成果が出始めるのが今年です。目標に対して継続して努力を続け、しっかり結果を出せる1年にしていきましょう。



校内面接指導(3年)

1月8日(火)5・6時間目に校内面接指導を行いました。3年生にとっては、「入試(受験)」の本格的な時期に入ってきました。1月25日・26日の私立一期入試を皮切りに3月まで続きます。学校としても、3年生に自信を持って入試に臨んで欲しい、という思いから例年この時期に面接指導を行っています。3年団以外の教員が面接官になって面接を行いました。最初に3~4人のグループ面接を行い、その後個人面接を行いました。「志願した理由は?」「中学校での思い出は?」「高校に入学して頑張りたいことは?」などの質問が出題されました。3年生はこの日までに、予想される質問に対する答えを考えたり、3年団の先生と面接練習をしたりして、準備を進めてきました。しっかり練習を重ねてきた甲斐があって、緊張しながらもしっかり自分の考えを発表できていました。本番でも、自分の持てる力を最大限に発揮してください。3年生のことを、伊里中のみんなが応援しています。「3年生!ファイト!」



立志の会(2年)

2年生は、2月4日(火)に「立志の会」を行います。「立志」とは、14歳をむかえた中学生が自分の将来を考え、将来の夢に向かって決意を新たにする、という意味があるそうです。伊里中学校では例年この時期に、中学校の最高学年になるという意識を高め、志を立てることを目的として「立志の会」を行っています。事前の取組として、将来の自分へ向けての漢字1字を選んで抱負の文章を考えたり、生徒誓いのことばを考えたりして準備を進めています。立志の会の後半は、地域の方々と一緒に餅つきをして、みんなでお餅を食べる予定です。よりよい交流ができればと思います。少し成長した2年生が見られると思いますので、保護者の皆様も期待して見守っていただければと思います。



職業調べ（1年）

1年生では、キャリア教育の一環として「職業調べ」を行っています。早い段階で将来の夢について考えること、いろいろな職業があることを知ること、自分の特性を知ること、などは人生を考える上でとても大切なことです。図書室に行って本で調べたりしました。そして、調べた内容を各自でまとめて発表しました。伊里中学校では「表現力」に力を入れていて、総合学習の時間だけでなく、英語など各教科でも自分の考えをまとめて発表する場を設定しています。保育士、システムエンジニアなど様々な職業について調べていました。2年生では、実際に働く経験をする「チャレンジワーク」も予定されています。まだまだ、将来の夢は決まっていない人も多いようですが、自分の特性を知り、自分はどんな職業に就きたいのか、しっかり考えていってほしいと思います。



生徒会活動

伊里中学校では、生徒たちがよりよい学校生活を送れるように生徒会活動を行っています。生徒会組織としては、執行部・学級委員会・環境委員会・文芸委員会・保健委員会があります。会長・副会長・総務からなる生徒会の中核をなす執行部。学級のまとめ役である学級委員。配膳室の片付けなどを行う環境委員。おすすめの本の紹介などの活動を行う文芸委員。毎日の健康観察などを行う保健委員。それぞれの委員会が仕事を分担して行っています。1月は「給食週間」に向けて取り組みました。毎月、専門委員会を開催して取組内容を決めています。取組内容は、生徒朝礼で発表したり、掲示物を貼ったりして、全校での取組となるように工夫しています。特に、掲示物は「見える化」して、みんなの意識が高まるようにしています。これからも執行部を中心に、さらによりよい学校になるようにみんなで協力していきましょう。



編集後記

あらためまして新年明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。新しい年が始まりました。新しい年を迎えるのは実に気持ちがいいものです。今年も我が家では、元日に家の近くの神社から初日の出を見てスタートしました。澄み切った空気が心地よく、今年も頑張っていこうと決意を新たにしました。1年間この気持ちを忘れないようにしていきたいものです。さて、令和7年がどんな年になるのか？大きなイベントとして大阪で万国博覧会が予定されています。今から開催するのが待ち遠しいです。また、アメリカではトランプ大統領が就任し、アメリカがどのような方針でいくのか、世界がその動向に注目しています。今年になっていいニュースといえば、ガザ地区について。イスラエルとハマスの停戦合意が結ばれ、戦争の終結を期待したいところです。ただ、ウクライナでは今も戦争が続いています。今年1番望むことは、「平和な世界」になること。世界の平和に対して、私たちが出来ることには限りがありますが、まずは自分の身の回りから「平和」にしていこうと大切に思います。お互いを尊重して、平和な世の中になることを願っています。1年の始めに当たり3学期の始業式では、生徒たちに次のような熊沢蕃山の歌を紹介しました。

「うきことの 猶この上に 積もれかし 限りある身の 力ためさん」

（少々のことにもめげず、元気を出してがんばっていこう）私もそのような気持ちで今年1年がんばっていきたいと思います。今年もどうぞよろしくお願いいたします。